

Offre enrichie à la MJC

La MJC redémarre ses activités le 16 septembre. Les projets sont variés avec la comédie musicale, le spectacle du quartier Poincaré et une ouverture en partenariat avec Thil, Vache de Blues et le collège Théodore-Monod.

Grosse affluence à la MJC de Villerupt vendredi dernier : les professeurs animant les activités étaient en réunion autour de Philippe Joncquel, directeur, et Lilian Favero, président, pour définir les orientations de la nouvelle saison. Plusieurs activités inédites viennent compléter celles déjà existantes.

Une ouverture vers l'extérieur

Le temps où tout se passait dans les locaux de l'espace Guy-Môquet est révolu. Les responsables de la maison de la jeunesse et de la culture ont pour objectif de permettre le développement de la culture et des loisirs éducatifs à un public de plus en plus vaste et à des endroits différents. Pour y parvenir, la MJC a établi des partenariats solides avec les écoles, le collège, plusieurs associations, les Amis de l'orgue, Vache de Blues, l'Apalva, le Festival du Film et la ville de Thil, où sont décentralisés les ateliers de poterie tenus par Nicolas Venzi.

L'école des arts

La pratique de la musique comprend l'étude de 13 instruments, l'enseignement est dispensé par 14 professeurs.

Dans la gamme musicale

L'éducation musicale occupe une place importante à l'école des Arts de la MJC. Les cours y sont dispensés par des professeurs expérimentés, le choix des instruments étudiés est varié : piano, violon, batterie, guitare, basse, accordéon, harpe, violoncelle, orgue.

D'autres instruments nouveaux s'ajoutent à la liste cette année : la flûte traversière avec Hélène Michel, la clarinette, le saxophone et la contrebasse sous la direction de Marion Valeri. Outre l'attrait suscité par ces instruments, leur étude vise à plus ou moins longue échéance le renforcement du tout jeune orchestre de la MJC, dirigé par Rémy Narozny.

Les cours de solfège, d'éveil musical, de chants chorale et

Les cours de danse se pratiquent à la salle Voltaire, plusieurs spécificités pour enfants et adultes sont au programme : la danse classique, la danse moderne et le R'n'B.

La création recouvre plusieurs ateliers, les arts plastiques (dessin, peinture, sculpture), le théâtre et, en nouveauté, le théâtre d'improvisation pour ados et adultes, un travail collectif d'écriture dramaturgique et le théâtre de rue, sous la responsabilité de Julien Daroles. La comédie musicale présentée en fin d'année aura pour thème une parodie de la télévision. Le directeur et le président précisent : « Nous tenons à ce spectacle qui permet de mobiliser et de réunir les élèves des différents ateliers (la danse, la musique, le théâtre, les arts plastiques). Le projet prévu au quartier Poincaré porte cette année sur l'étude de chansons de nationalités présentes à Villerupt. Il permet de faciliter l'intégration des nouveaux arrivants. »

Les ateliers éducatifs

Depuis quelques années, la MJC a mis en place des cours de langues, italien, anglais pour les enfants sous forme d'ateliers ludiques, le français pour permettre aux enfants en difficulté de combler leurs lacunes et aux



Le projet prévu pour les enfants du quartier Poincaré permet de faciliter l'intégration des nouveaux arrivants, nombreux dans cette partie de la ville. Photo Archives RL

nouveaux arrivants de communier.

D'autres ateliers sont incontournables : l'informatique pour débutants enfants et adultes afin de maîtriser l'essentiel et plus, le traitement de texte, le tableur, internet ; les jeux de société (loto, scrabble, échecs) et l'aéromodélisme.

Les loisirs

Les enfants de 6 à 11 ans retrouveront leurs animateurs au centre Belardi pendant les mercredis récréatifs qui débiteront le 2 octobre. Les ados à partir de 11 ans peuvent se réunir et établir des projets le vendredi soir.

Toutes les informations (activités, horaires, lieu, tarifs) peuvent être consultées sur le site de la MJC (www.mjcvillerupt.fr), entièrement renouvelé par Julien Geisler, professeur à l'atelier informatique et responsable du service à la MJC.

Contact :
03 82 89 90 14.

Bien-être et santé au programme

De nombreuses personnes se soucient de plus en plus de leur santé et de leur bien-être. Consciente de leurs préoccupations, la MJC a développé, à moindre frais, plusieurs ateliers répondant à une demande grandissante.

Sylvie Cabirol enseigne le **rythm'art** deux fois par semaine, un mélange de tai-bo et de zumba pour garder la forme.

Aux cours de **relaxation et sophrologie**, Catherine Médard apportera des techniques simples et douces pour retrouver bien-être, sérénité et harmonie, développer diverses facultés, la mémoire, l'imagination et comment gérer son stress.

Nathalie Kuc enseigne le **nia**, l'art du mouvement en musique pour développer les sensations de bien-être et le nia bébé permettant aux mamans de se détendre en musique avec leur bébé dans leurs bras ou dans son porte-bébé.

Dans son **atelier herboristerie**, Colette Bitozzi développe le bienfait des plantes par l'intermédiaire d'ateliers cuisine, de sorties nature pour récolter les plantes et les transformer.

Des stages ponctuels seront organisés dans l'année, le **naturo-pratique** qui apporte des techniques psycho-corporelles au service du mieux-être. Le temps d'un week-end, la **cuisine du Maghreb** sera expliquée et mise en pratique par Hassina Saadi, pour apprendre à faire les cornes de gazelle, les sablés, les basboussas...



Le jeune orchestre de la MJC s'est produit pour la première fois lors de la représentation de la comédie musicale. Photo archives RL

musiques actuelles font partie intégrante de l'enseignement musical.

Enfin, pour répondre à la

demande des ados, le djing ou comment se servir d'une platine et faire du mixage sera enseigné par Patrick Guise (DJ Weed).